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越早接受学前教育和保持规
律的出席率，对幼儿的学习意愿
和发展有着重要影响。本地研究
发现，让孩子从18个月大开始定
期上幼儿园，有助于提高他们的
学习表现。

职总优儿学府（NTUC First
Campus）和国立教育学院去年
2月至11月，对职总优儿学府旗
下17家幼乐园（My First Skool）
展开研究，通过录像和现场观察
764名两岁、四岁和六岁的学前
幼儿，了解他们在不同学习活动
中的表现和师生互动质量。

根据两家机构星期二（7月
30日）联合发表的研究结果，出
生约18个月就入学的幼儿，他们
的学习能力较其他稍晚入学的同
龄幼儿更强。

此外，出席率与整体学习表
现也有明显关联。出席率达到
61％（即每周至少三天以上）的
孩子中，有38％在语言、读写和
数学能力方面表现优于平均水
平。出席率较低的孩子中，只有
20％被评为优于平均水平。

家长李敬伟（36岁，科技公
司经理）接受《联合早报》访问
时说，他的孩子14个月大时就入
读住家附近的幼乐园。

在学习角落探索或与人互动
让孩童学习态度更积极

李敬伟的孩子今年三岁。根
据教师反馈，李敬伟了解到孩子
在学校与同学相处融洽，并积极
参与课程和活动。“他以前比较
内向慢热，我们发现他入学后变
得更开放活泼，还开始用一些我
们从没教过的词语。”

此外，研究发现，良好的学

习环境与孩子的学习体验和师
生互动密切相关。例如，在经
过精心设计的幼乐园学习角落
（Learning Corner）里，孩子通过
自行探索或与同伴互动，表现出
更积极的态度。

相比其他学习活动，教师在
学习角落进行活动和引导时，也

给予孩子更多关注和回应，这对
他们的学习有很大帮助。

职总优儿学府儿童发展部总
监苏秀云（49岁）受访时说，将
根据研究成果，调整属下学前教
育中心的教学方法，并持续优化
学习角落的设计。“我们也希望
将研究成果与其他业者或相关领

域分享，而不只是让我们的教师
和学生受惠。”

职总优儿学府目前在全国有
159家幼乐园，学生人数约有2万
7000人。卫生部兼数码发展及新
闻部高级政务部长普杰立医生受
邀出席研究成果发布会，并参观
位于新榜鹅路6号的幼乐园。

和妻子同样患有慢性疾病的
退休者梁汉佑，因淡滨尼综合诊
疗所的医生有耐心和爱心，夫妻
二人近年都固定到那里看诊。

由新加坡保健服务集团综合
诊疗所展开的研究显示，慢性疾
病患者在选择基层医疗医生时，
更倾向平易近人、真诚、有同理
心和关怀病患的医生。这类须定
期复诊的患者，也重视医生的沟
通技巧。

这项在2022年6月至12月展
开的定性（qualitative）研究，深
入访问了21名年龄介于38岁至82
岁，在淡滨尼综合诊疗所看诊的
慢性疾病患者，以了解他们对基
层医疗业者，包括综合诊疗所和
私人全科诊所的偏好和体验。其

中两名受访者是梁汉佑（60岁）
和妻子钟育珊（57岁，家庭主
妇）。

研究结果显示，除了希望医
生展现关怀和同理心，患者也看
重医生的沟通技巧如语言、非语
言（眼神与肢体语言）和聆听能
力。至于专业素养，患者希望医
生能够表现出能力，和采取以患
者为中心的护理方法。

虽然有些受访者会根据偏
好，选择不同性别和年龄的医
生，但与医生建立良好医患关
系，和确保护理连贯，是患者在
选择医生时的重要考量。

新保集团综合诊疗所星期二
（7月30日）举行线上媒体说明
会，公布这项研究结果。参与研
究的梁汉佑夫妇也接受记者访
问，透露他们选择到淡滨尼综合

诊疗所看诊的原因。
梁汉佑患有高胆固醇和冠状

动脉疾病，退休前多在私人诊所
看病。他的妻子钟育珊则有甲状
腺功能减退症和高血压，曾看过
不同医生。在2022年，钟育珊在淡
滨尼综合诊疗所遇上家庭医学助
理顾问李恩洁医生，觉得对方非
常关心病患，且同一诊所能看诊
不同的慢性疾病，就不再换医生。

梁汉佑经妻子推荐，也成
为李恩洁医生的病患，目前夫
妻俩病情稳定，约每半年到诊
所复诊。

鼓励公众全家看同个医生
取得更好医疗成效

新保集团综合诊疗所研究与
基层医疗研究院主任、新保集团
杜克—国大家庭医学教研项目研

究副主席陈业川副教授说，乐见
梁汉佑夫妇有共同的医生。他也
鼓励公众尽可能全家都看同一个
医生，以取得更好的医疗成效。

陈业川说，当患者信任医生
和求诊时感到自在，会更听从医
嘱、坚持治疗方案，并积极照顾

自身健康，而去年7月推出的健康
SG计划，有助促进社区中医生和
患者之间的关系。

本地现有超过25家综合
诊疗所和约1800家私人全科诊
所，新保集团经营其中10家综
合诊疗所。

慢性病患求诊 重视医生同理心与沟通能力
本地调查：除了专业素养

在21名接受深入访问的病患当中，虽然有些人会根据偏好，
选择不同性别和年龄的医生，但是他们一般更倾向平易近人、
真诚、有同理心和关怀病患的医生，也重视医生的沟通技巧和
专业能力。

淡滨尼综合诊疗所家庭医学助理顾问李恩洁医生（右），因看病时展现
的耐心和关怀，病患梁汉佑夫妇都固定看她。（新保集团综合诊所提供）

卢慧菁 报道
fcloo@sph.com.sg

本地研究：孩童从一岁半定期上幼儿园 学习表现更好
邝瑜慧 报道
kongyh@sph.com.sg

72岁老妇接种辉瑞疫苗后隔
天在厕所晕倒，送院抢救无效，
医生宣告不治。验尸庭研讯结论
指出，老妇死于心脏病，与所打
疫苗无关。

验尸庭日前针对死者陈玉珠
（72岁，译音）的死因展开研讯
后，发表研讯结论。

结论写明，2021年6月3日下
午2时许，陈玉珠接种了第一剂
辉瑞（Pfizer）疫苗，她在接种后
并未申诉有任何不适。

第二天，陈玉珠申诉注射疫
苗的手臂轻微酸痛，但没出现发
烧或其他症状。傍晚7时45分左
右，陈玉珠的丈夫发现她在厕所
待了15分钟毫无动静，查看后发
现她晕倒在里面。

丈夫无法叫醒陈玉珠，立刻
电召救护车。医护人员抵达后发
现她已没有呼吸，便为她进行心
脏复苏术和注射三针肾上腺素，
并将她送往盛港综合医院。

陈玉珠送院后，医生抢救无
效，在晚上9时宣告不治。验尸
报告显示，陈玉珠的死因是缺血

性心脏病。
陈玉珠的血液检测出些许药

物，但医生指出，这些药物用于
治疗心律失常、高血压和心脏
病，血液样本中的药物浓度属于
正常范围，并非导致陈玉珠死亡
的原因。

独立医疗专家认同
死因是缺血性心脏病

独立医疗专家指出，陈玉珠
身上没有明显的血栓或凝块，因
此不可能是疫苗导致的血栓伴血
小板减少综合征，并认同陈玉珠
的死因是缺血性心脏病。

验尸官指出，陈玉珠有糖尿
病、高血压、高脂血症，以及缺
血性心脏病的病史，医药报告也
显示她的死亡与疫苗并无关联。

虽然陈玉珠的家属找来医学
文献，陈述冠病疫苗与陈玉珠的
死亡可能存在联系，但验尸官认
为，这些文献不足以证明两者有
关联。另外，人体对疫苗的反应
几乎是在接种疫苗后立刻发生，
而陈玉珠并非如此。因此，验尸
官裁定，陈玉珠的死因是缺血性
心脏病，与冠病疫苗并无关。

老妇打冠病疫苗隔天去世
验尸庭：死于心脏病无关疫苗
姚可嘉 报道
yowkj@sph.com.sg

建筑公司执行董事被指贿赂
陆路交通管理局前副总署长符永
泰28万5000元，以换取招标进度
机密信息。执行董事否认有罪，
受审后被判入狱22个月。

被告蔡军刚（60岁）共面对
七项抵触防止贪污法令的控状，
但他否认有罪。案件展开审讯
后，他被裁定罪名成立，星期一
（7月29日）在国家法院面判。

根据控方的结案陈词，被
告案发时是三泰集团（Tritech
Group）的执行董事，也是集团
子公司Presscrete Engineering和三
泰工程及测试（新加坡）公司的
董事。

控方称被告贷款
是为满足符永泰索贿

2014年1月到2016年3月期
间，被告前后给了符永泰七笔贷
款，总数额为28万5000元。

案发期间，被告公司跟陆交
局有多个合作项目，而陆路交通
管理局前副总署长符永泰是其中
四个项目的负责人，贷款时这些
项目仍处于投标或执行阶段。

这些项目与史蒂芬地铁站、
纳比雅地铁站、乌节大道地铁站
和大世界地铁站等建筑工程相
关，合同总价值超过2800万元。

控方指出，被告清楚知道与
符永泰有金钱往来是错误的，当
时公司财务状况不佳，被告担忧

符永泰在工程项目上为难公司才
借钱给对方，而符永泰也暗示会
照顾被告公司的利益。

两人之间的借据也显示，被
告允许符永泰每月还款1000元，
免收利息。间中，符永泰要求每
月还款500元，起先只说是一年
内为应付家事的权宜之计，但符
永泰在一年后每月仍只还款500
元。这意味着符永泰约需46年才
能还清贷款，届时被告已99岁，
但被告并未追讨款项。

此外，符永泰向被告借钱时
称母亲面对赌博问题，急需钱支
付祖父的医药费，之后又以“情
况变糟”继续借钱。虽然借贷数
额逐渐增加，但被告并未试图核
实符永泰急需用钱的原因。

控方认为，这说明被告清楚
这些都只是符永泰索贿的借口，
因此认为没有必要搞清楚他如何
使用贷款。

贷款期间，符永泰多次告知
被告工程项目招标的进度等机密
信息，如在未正式公布得标公司
前，提前告知被告好消息。

控方也指出，根据口供，被
告承认与符永泰并非朋友，两人
之间以个人身份或因交情而借贷
的短信和借据，皆是为了自保，
以掩盖贪污罪行。这也表明被告
有一定的计划和预谋犯案。

被告律师求情时指出，被告
仅是同情符永泰的遭遇，以为后
者面临经济困难，才大方协助有
需要的友人，恳请法官轻判。

“借”28万元给陆交局前高管
承包商触防贪法判监22个月
姚可嘉 报道
yowkj@sph.com.sg

职总优儿学府和国立教育学院合作展开的研究显示，18个月大就入学且出席率较高的学童，学习表现更好。
（特约陈福洲摄）

为鼓励施工安全，本地一家
建筑公司向达到安全目标的项目
分包商，颁发5万元奖金。这个
做法获得工作场所安全与卫生理
事会的认可，并在星期二（7月
30日）举行的年度颁奖晚会上受
到表彰。

许兄弟建筑土木工程公
司 的 安 全 生 产 经 理 菲 道 斯
（Muhammad Firdaus）告诉《联
合早报》记者，从今年开始，建
筑项目一旦达到50万个工时无事
故，负责项目的分包商就可获得
这笔奖金。

目前，首笔5万元奖金已经
奖励给了一个位于大士的工业
项目。

323机构和个人得奖
历来最多

菲道斯说：“根据公司多年
的经验，我们认为直接奖励分包
商，是提高施工安全的有效方法

之一。”
自2006年起，工作场所安全

与卫生理事会和人力部联合颁发
奖项，表彰在安全生产等方面表
现杰出的机构和个人。今年共有
323个机构和个人得奖，为历年
最多。

人力部兼国防部高级政务部
长扎吉哈在颁奖礼上致辞说，本
地去年每10万名雇员中，有0.99
人死于工伤。若排除2020年，这
是我国首次把工伤致命率降低至
每10万名工人少于一起，水平与
荷兰、英国、德国和瑞典相当。

他说，今年上半年的工伤致
命率，为每10万名雇员中有一人
因工伤死亡。他提到，接下来的
重点工作，是把每10万名雇员的
工伤致命率控制在一人以内。

“通过共同努力，我们一定
能进一步降低我国的因工伤亡
率，在今年下半年取得更好的安
全成绩。人力部也会加强安全检
查，并继续对违反安全规定的雇
主和雇员，采取必要措施。”

上周，包括凯德地产、城市
发展、远东机构在内的10多家开
发商，承诺将采纳人力部今年推
出的安全新措施。这些措施包括
实行建筑承包商资质预评估框
架；确保安全施工在招标评估中
的比重占5％以上；并制定激励

措施以促进建筑安全生产。今年
4月，当局已经要求所有政府开
发项目采纳这些措施。

根据统计，建筑业是导致伤
亡事故的主要行业之一，本地去
年发生的36起致命工伤事故中，
一半发生在建筑业。

分包商达标可获5万元 建筑公司鼓励安全施工获表彰
张俊 报道
jameszhang@sph.com.sg

许兄弟建筑土木工程公司从今年起，向达到安全生产目标的项目分包商
颁发额外奖金，获得工作场所安全与卫生理事会的年度奖项。公司安全
生产经理菲道斯（图）代表许兄弟建筑公司领奖。（陈斌勤摄）

已退休的梁汉
佑（右）患有高
胆固醇和冠状
动脉疾病；他
的妻子钟育珊
则有甲状腺功
能减退症和高
血压，这对夫
妇都到淡滨尼
综合诊疗所看
同一个医生。

（新保集团
综合诊所提供）
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